

Norddeutsche Wasserstoffkonferenz

Dialog zur Wasserstoffherzeugung

[27.11.2023] Die Bedeutung der Küstenländer für den Hochlauf der deutschen Wasserstoffwirtschaft stand im Mittelpunkt der Norddeutschen Wasserstoffkonferenz in Cuxhaven. Mehr als 200 Teilnehmerinnen und Teilnehmer nahmen an der Veranstaltung teil.

Am 15. November hat in den Cuxhavener Hapag-Hallen die erste Norddeutsche Wasserstoffkonferenz stattgefunden. Wie die Stadt Cuxhaven mitteilt, haben sich dort über 200 Teilnehmerinnen und Teilnehmer versammelt, um sich über die Bedeutung der Küstenländer für den Hochlauf der deutschen Wasserstoffwirtschaft auszutauschen. Im Dialog der fünf norddeutschen Landesregierungen haben sich Vertreterinnen und Vertreter der Energie- und Hafenwirtschaft über die strategisch wichtige Position des Nordens für die Erzeugung grünen Wasserstoffs ausgetauscht. Darüber hinaus standen die regionale Infrastruktur und Speichermöglichkeiten sowie die Rolle der Seehäfen beim Import grüner Energieträger und Treibstoffe inklusive ihrer Distribution im Fokus. Die Veranstalter waren die Agentur für Wirtschaftsförderung Cuxhaven, die BIS Bremerhavener Gesellschaft für Investitionsförderung und Stadtentwicklung, das Cluster Erneuerbare Energien Hamburg (EEHH), Erneuerbare Energien Schleswig-Holstein, der WAB, das Wasserstoffenergiecluster Mecklenburg-Vorpommern, das WindEnergy Network sowie das Niedersächsische Wasserstoff-Netzwerk.

Das Programm sei von namhaften Sponsoren unterstützt worden und habe informative Vorträge und Panels angeboten. Im politischen Panel „Kooperation statt Konkurrenz“ diskutierten Vertreterinnen und Vertreter der Landespolitik über die Beschleunigung des Hochlaufs der Wasserstoffwirtschaft im Norden durch eine intensivere Zusammenarbeit. Die thematischen Panels „Häfen und Importe“, „Offshore-Wind und Wasserstoff“ sowie „Grüner Strom aus der Region für grünen Wasserstoff“ betonten die besondere Rolle Norddeutschlands bei der Energiewende. Im Vorfeld der Konferenz hatten die Konferenzteilnehmerinnen und -teilnehmer den neu eröffneten Standort des Unternehmens Turneo als maritimen Wasserstoffhub in Cuxhaven besichtigt.

(th)

Stichwörter: Wasserstoff, Cuxhaven, Norddeutsche Wasserstoffkonferenz